

INTERESES NACIONALES

La Conferencia nacional del Libro

Tema importantísimo es éste sobre todo en dos de sus aspectos. El primero el de la cultura nacional.

Cuando se trata de apreciar la cultura de un país por el tanto por ciento de su analfabetismo se comete un error, ya que importa poco el que todos sepan leer si no leen o no encuentran libros que leer, o estos son pésimos. El acervo cultural formado por el conjunto de las ediciones nacionales y su difusión son datos mucho más ocultos sobre las condiciones culturales de cualquier país. Poco importa que la gran masa de cultura infima sepa o no leer, cuando de apreciar una cultura se trata, ya que aunque sepa leer no leerá generalmente. El que todos sepan leer marca sencillamente la posibilidad de difusión, pero no el hecho. Es, pues, cuando se relaciona con el libro español de alto interés para España.

El segundo aspecto es el de las relaciones que guarda el libro español con América. El hecho de que nuestra lengua sea tan hablada da a nuestros libros una importancia que no hemos sabido recabar debidamente y constituye una posibilidad de difusión para nuestra cultura que es importantísima.

El cuestionario de la actual Conferencia del libro atiende a este aspecto que parece ser su principal preocupación.

El que los libros españoles se difundan por América hispánica es cosa muy interesante. Y no solamente para los autores, los editores, los

libreros y cuantos crematísticamente intervienen en esta producción; sino para España en general, porque los libros que salgan de nuestras prensas y vayan a América, son los mejores emisores corrientes que allá podemos enviar para conseguir una aproximación que ha de engrandecer a España. Y no a esta España parcial de la península, a la España integral formada por todas las nacionalidades que hablan nuestra lengua.

La unión—tanto política como psicológica y moral—lo mismo entre los individuos que entre los pueblos, es el origen de la fuerza. La gran España integral sería tal vez, dada las cualidades de sus componentes, el primer pueblo del mundo si formase un conglomerado. Todo cuanto a ello propenda debe ser mirado con la simpatía mayor. Así, este aspecto de la Conferencia del libro, interesa lo mismo a los libreros que a quien no sepa leer ni escribir, o no ea ni escriba.

Estas Conferencias, a la larga, suelen dar sus frutos. La de la Edificación dio a los dos años la actual ley de casas baratas que a los dos años comienza a producir beneficiosos resultados. Confiemos en que dentro de cuatro o seis años, como consecuencia de la conferencia actual, tengan nuestros libros la inmensa salida que les brinda América y que poco a poco se vaya así consolidando lo que defectos ínfimos de la raza desintegró para mal de todos.

P. HALON DE UREÑA

Diputación provincial de Murcia CONCURSO

Para concurrir al homenaje que se proyecta tributar a la venerada imagen de Nuestra Señora de la Fuensanta, Patrona de Murcia, con motivo de su solemne Coronación, ha acordado la Comisión celebrar un concurso de premios a la virtud, que se verificará con sujeción a las siguientes reglas:

1.º Los premios serán tres, dotados cada uno de ellos con 500 pesetas y se entregarán a los aspirantes que resulten favorecidos dentro de cada uno de los grupos siguientes:

I. De piedad filial, que se adjudicará al hijo o hija que acredite atender con mayor abnegación y sacrificio al mantenimiento de sus padres o de uno de ellos, siendo pobres y desvalidos.

II. De amor paternal, que se concederá al padre o madre, que demuestre haber llevado a cabo con superior esfuerzo, la crianza, educación e instrucción del mayor número de hijos, hasta colocarlos en condiciones de poder vivir por sí mismos.

Por el cómputo de estas circunstancias no se tendrán en cuenta los hijos consuetudinos en estado de servidumbre o marimonio.

III. De fraternidad humana, que se otorgará al individuo que, careciendo de medios de fortuna, justifique haber realizado actos más meritorios en provecho de sus semejantes.

El número de los premios podrá ser aumentado mediante donativos, hechos por personas o entidades que quieran asociarse a esta obra caritativa; y del mismo modo podrán hacerse extensivos a otros actos virtuosos, previa la aprobación de esta Comisión provincial.

2.º Los aspirantes presentarán sus solicitudes y justificantes en la Secretaría de la Excelentísima Diputación, en las horas hábiles de oficina, hasta el día 18 de Abril próximo.

3.º Para la adjudicación de los premios, la Comisión pedirá el concurso de personas de altas cualidades morales que ofrecen garantías de mayor acierto en la realización del acto benéfico y la resolución que se adopte se pondrá oportunamente en conocimiento de los interesados.

4.º El lugar, día y hora en que haya de verificarse la entrega de los premios, se anunciará con la debida anticipación y los agraciados concurrirán personalmente al acto o por medio de personas debidamente autorizadas por ellos.

Lo que se hace público por medio de este periódico, para conocimiento de los que se crean en condiciones de aspirar a dichos premios.
Murcia 25 de Marzo 1927.
EL PRESIDENTE.

El príncipe Carlos de Hohenlohe

Madrid, 27.—Ayer, procedente de Alemania, llegó el príncipe Carlos de Hohenlohe. El príncipe fué cumplimentado por las autoridades

CIEZA

DEFUNCIÓN Y ENTIERRO

A la hermosa edad de ocho años y cuando formaba el encanto y ventura de cuantos la trataran, falleció ayer mañana la preciosa niña Carmen Serra y Peña, hija segunda de nuestro querido amigo el joven e ilustrado Juez Municipal de esta Villa don Fulgencio Serra y Rodríguez de Vera.

Apenas fué conocida la triste nueva en el pueblo, Cieza en masa, sin distinción de clases, edad ni sexo, acudió a la morada de nuestro apenado amigo a testificarle su dolor y a sumarse a sus profundas penas.

¡Preciosa niña, tierna flor delicada que apenas comenzaba a expandir los regalados perfumes de su alma virginal; avechila pariera, que con sus acordados y dulces trinos formaba la dicha de cuantos la rodearon; ¿Por que así nos abandonas llenando de luto un hogar venturoso, y destrozando el alma de los que tanto y tan bien te quisieron?

Mientras que tú, ascendes a la gloria llena de infabiles alegrías, entre coros de angelicos querubenes, mientras que tú abandonas las miserias y tristezas de este mundo de eterna desdicha de sinsabor consta te, tus amantes padres, tu familia toda, Cieza entera, se sume en amargo dolor y en profundo duelo; porque tu separación de nosotros hace estallar a nuestras almas con la presión horrible de a honda pena producida.

Al entierro de la hermosa niña, asistieron personalidades salientes de Murcia, Alicante, Hellín y selectas representaciones de todas las clases sociales.

No damos los nombres de los señores que vinieron de las poblaciones citadas a acompañar a los señores de Serra en su duelo, por temor a incurrir en omisiones, que no por ser involuntaria dejarían de ser lamentables.

Hasta las mismas puertas de la tumba que, para siempre, guardará los sagrados restos de la preciosa niña, llegaron infinidad de amigos y parientes de los padres, les timonándoles con este acto, el afecto a consideración con que se distingue a los repetidos señores.

Reciban los desventurados padres y demás familia nuestro sentido pésame.

VIAJEROS

Con tan triste motivo, legó procedente de Hellín, la distinguida señora doña Carmen Rodríguez de Vera, viuda de Serra.

—También llegaron don Rafael Serra y su elegante esposa.

—De Alicante, el joven y competente letrado don León González.

—Marchó a su residencia de Burgos después de haber pasado unos días entre nosotros, nuestro buen amigo el suboficial de Intendencia, don Antonio Ramirez Alamo.

—Precipitadamente ha salido para Z ragoza, con motivo de la gravedad de la dolencia que la aqueja, a su se-

ñora madre, nuestro buen amigo el suboficial de la guardia civil de este puesto don Pascual Giner.

Celebraremos que mejore la enferma.

—Regresó de Hellín, a donde fué por asuntos particulares, nuestro distinguido amigo don Mariano Marín-Blázquez de Castro, acompañado de nuestro querido amigo don Manuel Buitrago García.

—Regresó de «La Dehesilla», donde pasó una temporada con su familia, nuestro buen amigo el reputado médico don Julián Pérez Cano.

—Salíó para sus posesiones del «Puerto de la Mala mujer» nuestro cariñoso amigo el fiscal municipal letrado don Juan María Marín-Blázquez Jaén, acompañado de su encantadora hermana Anja y de su sobrino Mariano Marín-Blázquez y Marín-Blázquez.

—Pasó unos días entre nosotros, nuestro querido amigo el joven Registrador de la Propiedad don José Durá Ruiz.

NATALICIO

Nuestros queridos amigos don Pedro Guardiola Ríos y doña Pascuala Torres Ortega, tienen la dicha de ser padres del quinto de la serie que, hace tiempo está formando de nuestro amigo.

Esperamos que el nuevo infante que llega a la casa del señor Guardiola, sea un niño que llene de gloria al pueblo de Cieza.

Salud deseamos de todas veras a los venturosos padres para ver cumplidas sus tras profecías.

RESTABLECIDAS

Lo están de las dolencias que les obligaron a guardar cama, la joven y bella esposa y la preciosa niña de nuestro querido amigo el suboficial de infantería de puesto en esta villa, don Domingo Cayuelas.

De todas veras lo celebramos.

CORRESPONSAL

LA FLOR NATURAL

Por noticias fidedignas llega a nuestro conocimiento el haberse otorgado tan precioso galardón, en los Juegos Florales que se han de celebrar en las próximas fiestas, a nuestro compañero en la prensa y querido amigo el laureado poeta, don Pedro Jara Carrillo.

Según las bases, al prestigioso vate, incumbe ahora el elegir la Reina de la fiesta.

El señor Jara Carrillo viene a consolidar con este triunfo su fama de exquisito poeta.

Nuestra cariñosa felicitación.

El raid del aviador De Pinedo

Buenos Aires, 27.—El aviador italiano marqués De Pinedo, ha realizado el vuelo directo de Brasil a Pasamar (Guayana Holandesa). El pueblo tribuló al coronel de la Aviación italiana un enorme recibimiento.

El intrépido aviador está siendo objeto de numerosos obsequios por parte de las autoridades y población.

Lección que se repite

LAS HUELLAS DEL «PLUS ULTRA»

La ruta de Franco, descubierta por Franco, recorrida por el intrépido Franco, sobre la inmensidad del Océano, ha sido recorrida nuevamente. Un aeronauta insigne italiano dió el mismo salto. Una aeronave tripulada por un lusitano dió otro salto mayor. Aviadores uruguayos lo han intentado y quizás lo realicen. Todos ellos son latinos. De los latinos, casi todos esos héroes del aire son de raza ibera. Portugal, América del Sur y España, están empeñados en recorrer esa ruta, cuya huella luminosa dejó trazada el «Plus Ultra».

¿Diremos que la historia se repite?

Expedición española fué la primera que surcó los mares para llegar al Nuevo Mundo. Después de Colón, portugueses e italianos siguieron explorando aquellas lejanas tierras que ahora están tan próximas por arte de la invención de volar los hombres.

Pero fué la sublime empresa de los tripulantes españoles, de la «Santa María», la que abrió el camino de América por el mar, y ha sido ahora la magna intrepidez de los españoles del «Plus Ultra» la que ha señalado la marcha para que esos pájaros de acero arriben a los puertos y ciudades del Nuevo Continente.

Después de Franco todo se va alianando. Antes de su viaje a la Argentina todo eran dificultades. ¿Nos alegramos de que otros hagan lo que hicieron nuestros aviadores? Indudablemente. La competencia es legítima, y además digna de aplauso. Es una aprobación de lo que hicieron nuestros aviadores. Estaba bien hecho, cuando los que se creen capacitados acometen la ha-

zafia. Nos alegramos que se repita lo del «Plus Ultra» y que se repita por aeronautas portugueses. Portugal tiene en la historia de los grandes descubrimientos una importantísima parte. Nuestros hermanos de Occidente son del mismo temple que nuestros héroes de antaño y hoy.

Pero en esta hora de triunfos de la aviación todos se atribuyen la primacía. Hay quien quiere que el éxito principal sea para la nación que preparó los motores de los aparatos, quien reclama la patente de su construcción, quien exclusivamente realizó las rutas más distantes y de mayor resistencia. Lo que es indudable es, que la raza que dominó el mar; la que sacó del misterio a la luz los continentes; la que llevó a felizísimo término el descubrimiento de las tierras ignoradas, es la que ahora gana sus justos títulos de dominadora de los aires en sus vuelos, como águilas gigantes sobre el Océano.

«Lo esencial — como dice Franco — fué la idea, y su realización, idea española, voluntad y corazones españoles».

El vuelo del «Plus Ultra» se repite. Está bien. Los nuevos triunfos hacen resaltar el obtenido primeramente por españoles. Está bien. Siguen nuestros hermanos los lusitanos emulando a nuestros aviadores. Que sea la raza ibera la que teniendo sus raíces en la Península, vaya a América siguiendo la ruta gloriosa, la luminosa huella trazada a través de los aires por nuestro «Plus Ultra».

CLARO ABANADES.

Madrid, Marzo 1927.

DIARIO DE CARTAGENA

UNA NUEVA PROCESION

La cofradía de los californios tiene en este año el proyecto de celebrar la procesión del Silencio en la noche del Jueves Santo.

ROBO DE AUTO

La policía ha podido saber que el auto encontrado es de la propiedad de D. Manuel Alecreun de Valencia a quien le fué robado el maries.

EN HONOR DE BEETHOVEN

En el Ateneo se vienen celebrando conciertos por concertistas con música de Beethoven.

Esta noche la banda de Infantería de Marina será la encargada de cerrar el ciclo en honor del gran maestro.

EL FUTBOL

Con el salón abarrotado de público celebró junta general el «Cartagena F. C.» siendo elegida por unanimidad la misma directiva que ahora actúa.

ECOS LOCALES

Regreso de Ferrol el capitán de fragata D. Juan Muñoz Delgado.

—De Madrid, el Excelentísimo señor D. Juan Antonio Gómez Quile, presidente de esta Cámara de Comercio.

Fiestas de la Coronación

CONCURSO DE ADORNO E ILUMINACIONES DE FACHADAS

La Comisión Municipal de Festejos reunida en el día de ayer, acordó, para dar mayor vistosidad y realce a las próximas solemnidades que habrán de tener lugar en esta ciudad, con motivo de la Coronación Canónica de su Patrona la Virgen de la Fuensanta, abrir un concurso de adorno e iluminaciones de fachadas, en virtud del cual serán adjudicados los siguientes premios entre aquellos que a juicio de la mencionada Comisión, lo merezcan por el acierto que en ello hayan tenido:

Un primer premio de quinientas pesetas; Un segundo de doscientas cincuenta; Y dos terceros de ciento veinticinco.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Murcia a 27 de Marzo de 1927.—El Presidente, Evangelista Pérez Cánovas.

La salud de don Alfonso

Madrid, 27.—En Palacio manifestaron ayer a los periodistas que el monarca continúa mejorando, pero no abandona sus habitaciones particulares.

FOOT - BALL

Esta tarde, a las cuatro y media, en el campo de la Condomina, se jugará el encuentro de campeonato correspondiente, entre el campeón de España, F. C. Barcelona y el Real Murcia.

La expectación despertada por este encuentro, es verdaderamente extraordinaria, y nunca más justificada que en esta ocasión, ya que el once catalán es, sin duda alguna, el mejor de los que, hasta ahora, han pisado la Condomina.

Por otra parte, son de un indudable valor para el club campeón de España los puntos que se ventilan en este match; ya que ellos pueden dar el título de campeón de la primera división a los forasteros. Esto ha de contribuir indudablemente, a que se ponga por una y otra partes gran empeño en la lucha, haciéndola, por consiguiente, más interesante, a pesar de que creemos sinceramente en una manifiesta superioridad catalana.

Salvo variaciones imprevistas, las alineaciones serán como sigue:

F. C. Barcelona: Platko-Walter, Muntané-Arnau, Cas-

tillo, Carulla-Piera, Sastre, Samitier, Sagi-Barba y Pedrol.

Real Murcia: Jusep Flores, Roselló Marcos, Prat, Josechu-Castelló, Alvarez, Zamora, Castro y Julio.

Arbitrará el colegiado vizcaino Fausto Martín.

Se encuentra en Murcia, a donde ha venido con objeto de presenciar el encuentro de esta tarde, el notable crítico del «Mundo Deportivo», de Barcelona, don José Luis Lasplatas.

Le deseamos una grata estancia en esta Capital, durante el corto tiempo que ha de permanecer en ella.

LA MASA CORAL DE ZAMORA

Varios conciertos

Madrid, 27.—La Masa Coral de Zamora dedicó ayer a visitar las redacciones de los periódicos locales, cantando algunas composiciones.

También visitaron el municipio y la Diputación, donde dieron dos conciertos.

